

À PROPOS DE L'EXPOSITION ABSTRAIT NATIF 9-24

Ni mon travail, ni cette exposition ne sont pas la suite de ce qui croyait monsieur Vassily Kandinsky concernant l'abstraction. Je n'ai aucune cohésion avec ce grand monsieur qui a promu l'art abstrait.

Cet artiste de talent croyait pouvoir remplacer la figuration par l'abstraction en gardant l'histoire. Ce qui est contre la nature. Il est le fondateur d'une bêtise qui déforme la réalité de l'abstraction dans nos esprits depuis plus de 100 ans. Ce n'est pas Vassily Kandinsky qui a fondé l'art abstrait, c'est Homo erectus, il y a 500 000 ans (coquillage gravé, Java, Indonésie).

L'abstraction n'est pas la défiguration/stylisation des objets, des êtres-vivants. Étant donné qu'elle n'a pas de codes, l'art abstrait n'est pas un langage, elle ne peut donc représenter aucune idée, aucune émotion. L'art abstrait, qui n'est que la forme et/ou la couleur, ne peut représenter que lui-même.

L'abstraction n'est pas une invention, elle est un état de la nature, une façon de regarder la nature. Quand vous regardez l'Univers (la nature) sans se focaliser sur une ou quelques figures, vous voyez l'Univers en son état d'abstraction, ainsi vous créez/imitez une abstraction. Et quand vous le regardez en se focalisant sur une ou plusieurs figures, vous créez une figuration. Il n'est pas nécessaire que vous soyez un/une artiste pour faire cela. L'art est dans votre nature.

Vous ne trouverez jamais une histoire, un sens dans le travail de n'importe quel artiste de l'art abstrait, jamais. Vous n'y trouverez qu'une conviction qui vous dit que *cette œuvre raconte une telle histoire*. C'est pourquoi vous croirez ne jamais comprendre une œuvre abstraite. En réalité, il n'y a rien à comprendre. Vous n'êtes donc pas dans l'ignorance, vous êtes sous l'influence de votre professeur qui l'était.

À présent, ici, dans cette exposition, vous ne vous sentirez pas exclus de cet art, au contraire, vous allez en faire partie, car ici, vous êtes dans la réalité et pas dans une illusion.

Désormais, vous êtes un véritable ami(e) de l'art abstrait qui ayez les pieds sur terre. Félicitation.

Hakan PORTAKAL

